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Madame, Monsieur,

Les riverains du site industriel de Lacq ennent à faire part de leur plus vive inquiétude quant aux
risques d'impacts sanitaires et de nuisances diverses poten ellement générées par le projet
CAREMAG, recyclage de terres rares.
En effet l'expérience montre, hélas, que chaque nouvel industriel a systéma quement apporté son
lot de nuisances et de rejets à l'atmosphère, dans un environnement local déjà très impacté, et
que les promesses garan ssant qu'il n'y en aurait pas n'ont jamais été tenues...
Dans le cas présent, nous notons que ce e installa on va générer:
- Des rejets à l'atmosphère de substances chimiques avec des nuisances olfac ves et irritantes
pour les voies respiratoires
- Des nuisances sonores et / ou des vibra ons (concasseurs...)
- Des risques d'inhala on de par cules fines
- Des risques liés au stockage de grandes quan tés de ma ères dangereuses, sur un site seveso
regroupant déjà de très nombreuses substances chimiques.
- Des risques rou ers

Sans me re en doute les compétences des concepteurs, nous notons qu'aucun autre procédé de
ce type n'existe en Europe, que l'entreprise CARESTER est toute jeune, et que ce e installa on
sera donc encore un "pilote" industriel grandeur nature qui fera l'objet de nombreuses
imperfec ons, avec leur lot de nuisances et de risques lors des phases d'arrêts et redémarrages.

Nous nous perme ons de vous rappeler que la reconversion des sites industriels de Lacq et
Pardies / Mourenx ont engendré de graves conséquences pour les riverains ces 10 dernières
années, avec une dégrada on de leur cadre de vie (nuisances olfac ves et sonores) mais surtout
des conséquences pathologiques pour ceux et celles qui sont les plus exposés dans les couloirs des
vents dominants.

A ce jour, si des industriels se sont engagés pour l'améliora on constante de leurs procédés et la
réduc on de leurs impacts environnementaux, d'autres ne jouent pas le jeu et ne souhaitent pas
intégrer le réseau "Univers Lacq" ou la CSS, qui nous perme ent d'avoir des échanges et de faire
progresser les divers sujets.

Veuillez bien noter et prendre en compte que le niveau d'acceptabilité des riverains n'a pas baissé
et que ce ne sont pas que de nouveaux arrivants qui s'expriment, comme certains aiment à le
men onner encore pour entretenir des polémiques, mais que ce sont les nuisances qui ont
gravement progressé ces 10 dernières années. 

Les riverains comprennent bien la nécessité de développer l'industrie et d'accélérer la transi on
écologique et s'impliquent bénévolement en par culier au travers du réseau des nez, mais ils ne
tolèreront pas de subir de nouvelles nuisances, et se mobiliseront si nécessaire pour les dénoncer.
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En vous remerciant,

Cordialement,

Pour l'associa on,

Gilles CASSOU
Président ARSIL
arsil.lacq@gmail.com
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